

LA CRONICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea a los Sres. suscritores y dos a los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redacción e Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

ROMA CENTRO DEL MUNDO.

Predestinada la Italia á ser centro de la Iglesia católica, recibió forma y situación propia para ello. A su alrededor están Asia, África y Europa unidas por el Mediterráneo, el cual dilatándose al occidente, da paso á las naves de todas las naciones que van á la América. Sobre este mar que permite el comercio de todos los pueblos, se adelanta la Italia como un largo promontorio. Está en el corazón de Europa, y separa de ella por altísimas montañas: dividenla en dos partes los Apeninos, y estendiéndose sus dos brazos hácia el Asia y África, atrayendo á los pueblos más remotos, ofreciendo á los de occidente el golfo de Génova y á los orientales el de Venecia. Larga, estrecha y fraccionada, nunca ha formado un grande imperio, pero ha sido el centro de los grandes imperios del mundo: por la guerra en tiempo de los antiguos romanos, por las artes y el comercio en la edad media, por la religion con el catolicismo. Gracias al ingenio de los italianos, al brillo de las letras, á sus grandes y sabios artistas, este país privilegiado por Dios ha empuñado cetros que cada uno de por sí era el atributo de una múltiple soberanía:

La ciudad de Roma se fundó cual si se hiciese un estudio profundo y religioso del lugar en que se fundaba: sacerdotes etruscos determinaron su circunferencia, y la vista de Dios estuvo sobre ellos como sobre Noé cuando construya su arca. Roma está casi en centro de la península, un poco más hácia el occidente que hácia el oriente, un poco más al mediodía que al norte. Al este limita su horizonte la cadena de los Apeninos; al occidente el Mediterráneo, al norte el monte Soracte, al sur varias poblaciones edificadas sobre alegres collados. Los Apeninos trazan una línea oscura, el mar una blanca y resplandeciente; el Soracte parece un gigante dispuesto á bajar á la llanura; Frascati, Albano y otras poblaciones acompañan á Roma en su majestuosa y tranquila soledad. El Tiber cruza la campiña romana, murmura en vastas soledades, baña templos y sepulcros, recorre una campiña sin árboles, abreva con sus ondas rebaños de bestias cerriles, pasa bajo los arcos arruinados de viejos y secos acueductos; refresca jardines sin sombra, rodea escombros de ciudades y circuye las escorias de volcanes apagados. Son majestuosas las ruinas de la naturaleza y del pueblo romano, en medio de las cuales se levanta Roma cristiana con la gloria de sus mártires, con sus templos y sus altas cúpulas, con sus ricos monumentos, con su cátedra infalible, con su piedra mística, con su oráculo de verdad, con su enseñanza divina, y su indeficiente luz, y su vida eterna. Campos, montes, basílicas, relicarios, mares y ruinas, estatuas y obeliscos, palacios y termas, foros y catacumbas, museos y bibliotecas, «villas» y torreones, el aire y las aguas, y hasta la tierra misma de que son componentes cenizas humanas y cenizas de volcanes, regada con sangre de patricios y

plebeyos, güelfos y gibelinos, vencedores y vencidos, capitanes y soldados, reyes y gladiadores, emperadores y sabios, filósofos y sibaritas, verdugos y mártires; todo este conjunto caracteriza á esta ciudad incomparable, á esta señora de las naciones, vieja como la más vieja, joven como ninguna, pues su juventud se renueva como la del águila, «sicut aquilæ juventus renovabitur», y su vida durará lo que los siglos.

Colocado el espectador sobre las alturas del Aventino ó del Capitolio, ó ya levantando con el arado monedas antiguas, fragmentos de mosaicos ó capiteles de columnas corintias, siguiendo la corriente del Tiber ó sentado junto á los caminos que han sido el paso de todo el mundo, sentirá descender á su corazón el pensamiento de Dios que viene á habitar con el hombre: esta idea del infinito le derribará en tierra; nuevo Saulo caerá herido por el rayo de la divina gracia; la luz de la fé causará estremecimientos á su corazón vacilante, y su yerto corazón se sentirá apremiado por las vivas escitaciones del amor divino. El momento presente se desvanece ante el pensamiento de la eternidad que se alza gigante; se sale de la tierra de tinieblas y de ignorancia para entrar en el único reino que no es de este mundo: se sale de este mundo para entrar en el otro, recibiendo del príncipe de los apóstoles la absolución plenaria: ya se acabó la última jornada del cristiano para llegar al cielo. Pisamos un polvo ilustre, asentamos el pié sobre venerables huellas, seguimos la marcha de todas las generaciones; el arte y la naturaleza forman en derredor de nosotros estupendo conjunto, y levantamos asombrados nuestras manos al cielo pidiendo al Altísimo misericordia y amor.—Estamos á las puertas de Roma.

Hemos llegado al centro geográfico y moral del universo. Esta debía ser la morada del padre de los pueblos y de los reyes, el centro de todas las familias y naciones, el foco de todas las virtudes; de todas las ciencias, de todas las lenguas, de todos los ingenios. La que fué centro de todos los ídolos y de todos los vicios, y discípula de todos los errores, debió ser la maestra de la verdad, como dice S. Leon: Y allí está el santo anciano con su triple corona; dale majestad el peso de diez y ocho siglos. Allí recibe los embajadores de todas las naciones, los obispos de todo el mundo, los peregrinos de todo el lugar, cartas de todos los reyes, los memoriales de todos los pobres, los libros de todos los sabios, las actas de todos los concilios, los votos de todos los pueblos, las limosnas de todos los fieles. Si desde el Vaticano mira en derredor, ven sus ojos el más espléndido horizonte; y recogiendo sus miradas por los caminos de los antiguos romanos, fijalas en la ciudad que ellos edificaron con los despojos del universo, en esa ciudad centro de todas las cosas en sus dos formas primitivas, que el espíritu y la materia en espresion del P. Lacordaire, en esa ciudad donde todos los pueblos pusieron el pié, donde se amontonaron todas las glorias, punto de reunion de todos los ingenios, lazo de todos los re-

cuerdos. Y cuando el papa estendiéndose su brazo para bendecir al mundo, á todas partes alcanza, porque está colocado en sitio desde el que puede tocar en todos los puntos cardinales del globo. Centro de la vida moral del universo, su caridad es el foco de donde parte el amor que vivifica, como se reparte en todo el cuerpo la sangre del corazón del hombre.

Pero de esta centrada situación de Roma vinieron las mayores dificultades para que Dios colocase allí á su augusto representante en la tierra. ¿Cómo sería centro de la Iglesia católica la que lo era del paganismo? La Roma de Neron ¿cómo vendría á ser la Roma de los papas? ¿Tan deleznales habian de ser las huellas del error? tanta eficacia habia de tener la verdad?

Inescrutables son los caminos del señor; él abate los imperios, fija á los pueblos sus límites y rige á su voluntad el mundo que ha criado. El cristianismo es la ley de la vida para todas las criaturas racionales: la naturaleza humana se constituye y se desenvuelve, crece, se desarrolla, progresa por el cristianismo que es la espresion de las diversas relaciones á que responde la ley moral dada por Dios á los hombres. El Eterno dijo al primer hombre que si violase uno solo de los mandamientos, sufriria pena de muerte, «morte morieris»; luego los mandamientos de Dios están en relacion íntima con la esencia misma de la villa humana. No hay hombre, pueblo ni estirpe que no mueran por la violacion de esta ley; y no florecen y prosperan sino por su fiel observancia. La revelacion de la verdad eleva el entendimiento á la fuente misma de la sabiduría; la santidad de la moral convierte al hombre de pecado en un modelo de virtudes; la sublimidad de la religion ennoblece al hombre, le transforma, le remonta al cielo: y no hay grandeza alguna positiva sino la grandeza cristiana. Por tanto, el cristianismo es el centro moral del género humano; todo lo que gravita hácia ese centro, vive; lo que anda errante fuera de sus órbitas, se enflaquece, se degrada, muere. Los errores, las herejías, pueden formar sistema; los pecados y los vicios tambien; pero no sistemas que den la vida, porque van fuera de la verdad y quebrantan la regla moral que necesita el hombre para vivir.

Tenemos un centro de la vida moral, el cristianismo: una vida, la fé; un desarrollo de esta vida, la práctica de la virtud. El foco de esta vida, es Jesucristo en el cielo, en la tierra, en el altar, en la Escritura, en la tradicion, en la cruz, en el sepulcro, en la Iglesia católica por él fundada, en la cabeza visitable de la Iglesia y en su augusto representante el príncipe de los apóstoles. De la Iglesia católica, de Roma madre de todas las iglesias, centro de la cristiandad, parte la vida que le ha comunicado el autor mismo de la vida; para vivir vida cristiana es menester tomar allí la vida; para ser cristiano es menester estar en comunión con Roma; y no hay esplendor, gloria, poder, que no se derive de aquel centro.

M. Muñoz y Garnica.

CORREO DE AYER.

A las 6 1/2 de la mañana fondeó en nuestro puerto procedente del de Barcelona y Alcudia el vapor-correo «Menorca.»

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño:»

Madrid 6 de Marzo.

El duque de Montpensier ha salido esta mañana de Sevilla para dirigirse á Valencia, en cuyo puerto ó en el de Barcelona se embarcará con rumbo á las islas Baleares. Es probable que se embarque en Barcelona, pues á mi juicio don Antonio de Orleans desea visitar las dos grandes capitales de la costa del Mediterráneo antes de ir al punto que le ha señalado el gobierno para su residencia.

El general Contreras ha recibido hoy la orden del gobierno y el pasaporte para dirigirse á Palma de Mallorca. Saldrá probablemente de Madrid pasado mañana, y se embarcará en Valencia en el vapor que tenga dispuesto el gobierno.

A consecuencia de continuar indispuerto el señor Ruiz Zorrilla, ayer tarde se reunieron los ministros en su casa. En este Consejo no se trató mas que de asuntos electorales. El gobierno, digan lo que quieran sus órganos mas autorizados, no sabe, ni es posible que sepa á punto fijo si las elecciones próximas le darán una mayoría con la cual le sea fácil gobernar, pues por grandes que sean los esfuerzos de los ministeriales no son pequeños por cierto los que están haciendo en estos últimos días las oposiciones, y á juicio de personas espertas en estas lides, la oposicion sacará probablemente de 130 á 140 diputados.

A pesar de ello si el gobierno contase con una mayoría homogénea podria sin duda alguna hacer frente á la situacion por algun tiempo, pero dados los celos y rivalidades entre progresistas, demócratas y unionistas, á pesar de que la oposicion este tambien dividida en fracciones irreconciliables, puede ocurrir el día menos pensado un conflicto parlamentario que ponga término á la vida del ministerio ó á la de las Cortes próximas. Si el gobierno ve este conflicto inminente despues del resultado de las elecciones, tomará sus medidas para suspender pronto los trabajos de la Asamblea; pero hay que advertir que algun partido que no conspira hoy, aunque muestra ganas de hacerlo, aprovechará cualquier acto de los ministros que se parezca ó pueda interpretarse como un golpe de Estado para presentarse en abierta hostilidad, lo cual pudiera comprometer de un modo grave el orden público.

En el ministerio de la Gobernacion se están reuniendo todos los datos necesarios para formular un proyecto de ley de organizacion de la milicia ciudadana, que será sometido á las próximas Cortes.

Tambien se han pedido por el referido ministro los antecedentes necesarios para conceder premios á los oficiales de la milicia que hayan prestado servicios extraordinarios al orden público.

Los periódicos vienen hablando estos días con cierta malicia de una omision habida en el decreto por el cual se daba á D. Vicente Rodriguez, al nombrarle comisario general de Cruzada, la categoría de ministro plenipotenciario de segunda clase. La omision á que aluden es el sueldo de 50,000 reales. El sueldo anterior del cargo era de cuarenta mil, pero como con este no era compatible la diputacion, para que lo fuese se ha elevado el cargo en categoría y sueldo. La Gaceta ha dado cuenta de lo primero, pero no de lo segundo.

Como una prueba de los trabajos del general Ser-

rano para poner en los cargos políticos de confianza personas que merezcan especialmente la suya, se cita el hecho de que haya sido ó vaya á ser reemplazado el general Crespo, primer ayudante del Rey, por el general Lopez Dominguez, sobrino del ministro de la Guerra. Al general Crespo se dará probablemente un mando en el ejército de Castilla la Nueva.

Hoy ha ocurrido corriendo rumores de graves desórdenes en París, donde se supone que dominan los rojos, y que ha habido saqueo y asesinato. Dícese tambien que el gobierno tiene algun despacho que no quiere dar al público. Lo cierto es que hoy no se ha recibido ningun despacho de Francia en las agencias, y que esto hace presumir, unido al silencio del gobierno, que aquellos rumores puedan tener algun fundamento.—X.

ESTRANGERO.

Burdeos 5 de marzo.

Se lee en la «Gazette de France:»

«Se anuncia la partida de M. Gambetta para Biarritz. Se asegura que el ex-dictador viajará de incógnito.

Se ha advertido que entre los nombres de los diputados que han votado en contra de los preliminares del tratado de paz, figuran los de la mayor parte de los generales que han sido mas desgraciados en la guerra. Cuéntase que al depositar su papeleta «azul» en la urna el general Chanzy, dijo á M. Thiers:

—Voto por la guerra, porque soy hombre de accion.

A lo cual contestó M. Thiers:

—General, si hubierais sabido defender á Mans, no nos veríamos conducidos á firmar esta paz.

El voto de M. Gambetta no debe sorprender, si se considera su actitud anterior y el papel detestable que ha hecho este hombre; pero insistimos en creer que es el colmo de la inmoralidad aconsejar la continuacion de una lucha que en conversaciones particulares habia reconocido imposible.

Es, en efecto, muy cómodo hacer alarde de patriotismo á espensas de los demás, y enviarlos á la boca de los cañones cuando se tiene certeza de quedarse como simple espectador de la lucha.»

El «Mes ager du Midi» publica en su alcance los siguientes telegramas:

Berlin 3 de marzo.—Acaba de leerse desde el balcon del palacio imperial en medio del estruendo de las campanas y de las salvas de artillería el siguiente telegrama del Emperador á la Emperatriz Augusta:

«Versalles 2 de marzo.—Acabo de firmar la ratificacion de las condiciones de paz con la Francia despues de haber sido aprobadas por la asamblea nacional de Burdeos. Así ha terminado una grande obra que ha sido llevada á cima en siete meses de combates victoriosos.

Merced á la bravura, á la lealtad y la paciencia de un ejército incomparable en todas las partes que lo componen así como al espíritu de sacrificio de la patria alemana, el Dios de los ejércitos han bendecido visiblemente en esta ocasion nuestras empresas y ha hecho por su voluntad que llegue á ajustarse esta paz gloriosa.

¡Looor á El, y toda la gratitud profundamente conmovida al ejército y á la patria!—Guillermo.»

Burdeos 5 de marzo.—Escriben en Lóndres con fecha de Ayer:

«El Office Reuter declara falso el telegrama publicado por ciertos periódicos de Lóndres en el que se dice que el carácter parcial de la ocupacion prusiana de París era resultado de la intervencion de Inglaterr-

ra. La influencia de Inglaterra solo ha versado sobre la cuestion de indemnizacion.»

Madrid 6 de marzo.

El emperador Guillermo y el príncipe de la corona partirán en breve de Versalles. El ejército del príncipe Federico Carlos va retirándose.

Mañana publicará la Gaceta la subasta para la cartera de Barcelona á Villanueva y Gertrú por la costa.

Madrid 7 de marzo.

Continúan las presentaciones en el departamento central de Cuda. Los insurrectos han tenido 240 bajas.

El señor Moret ha conferenciado con el representante del Banco de París.

El lunes partirá el rey para Alicante y el jueves entrará en Madrid en compañía de la Reina.

Segun la «Epoca», se ha dicho que el duque de Montpensier se hallaba en Madrid.

Burdeos á las 4 y 40 m. de la tarde.—En la Asamblea nacional ha dicho M. Lorgetil, contestando á la carta de M. Glais-Bizoin, que pedirá que se forme causa al gobierno de la defensa nacional. Un diputado del Muerthe ha pedido que la Francia entera satisfaga las pérdidas que han sufrido y las contribuciones de guerra que han pagado los departamentos invadidos.

Continúa la aprobacion de actas.

Marsella 6 de marzo.

Argel 5.—Los árabes han promovido un motín contra los judíos recientemente emancipados, habiendo tenido que venir las autoridades y las tropas. El presidente del tribunal ha sido herido. Los indígenas han tenido diez heridos. La milicia israelita ha sido licenciada.

Madrid 8 de marzo.

Ha llegado el duque de Montpensier á Valencia.

La Gaceta publica los decretos nombrando consejero de Estado, al señor Madrazo; magistrado del tribunal supremo al señor Mondragon; y confirmado el de concesion para construir el canal del Tajo.

Burdeos 7.—La discusion de las actas de Váucse ha sido muy animada. Varios diputados electos han renunciado por los abusos denunciados.

De «El Volante de Madrid:»

Los diputados católicos de la Dieta prusiana han enviado al rey Guillermo un mensaje, llamando su atencion sobre la situacion del Papa, y pidiéndole que guarde los derechos de los católicos alemanes, tan profundamente lastimados por la usurpacion de los Estados pontificios.

Se anuncia que disuelta que sea la actual Asamblea francesa y deseando el poder ejecutivo conformarse con la opinion que en Francia domine para darla un gobierno definitivo, va á apelarse á un plebiscito en el que se formule claramente el sistema que prefiere.

La paga de Navidad del ministerio de Fomento, á cargo del Sr. Zorrilla, parece que en efecto no llegó á darse á los empleados, añadiendo malas lenguas que se evaporó en otras manos.

No sabemos como no se ha pensado ya desde entonces en dar las pagas «embotelladas» medio eficaz contra evaporaciones.

El emperador de Alemania se pasea todos los días en París sin escolta en los carruajes que ha hecho llevar de Versalles.

Las autoridades francesas hacen, sin embargo que le precedan algunos agentes de policía, para que no le ocurra ningún percance, que sería terriblemente perjudicial á la población.

El emperador conoce á gran parte de los oficiales de su ejército por su nombre, y es muy frecuente pare su carruaje para hablar con los que encuentra en el camino aunque sean de grados inferiores.

¡Con qué gusto verán los parisienses al régio huésped que se les ha metido por puertas! Si levantara Napoleón I la cabeza...

Estos días ha circulado en Valencia el rumor de que á pesar de haber acordado la nueva diputación en una de sus primeras sesiones, que no procedía jurar fidelidad al rey Amadeo los miembros que la componen, se habían espedido las órdenes oportunas por el gobierno para que se exigiese dicho voto.

La de Mahoma: cree ó te mato.

Las cartas y periódicos de Granada confirman, con curiosos detalles, los escándalos de que ha sido teatro el salón de sesiones de la diputación provincial, principalmente durante la celebrada el 28 del pasado.

Rodaron muchas personas las escaleras del edificio, resultando más de un contuso; los diputados abandonaron el salón, protestando contra la ilegal y arbitraria conducta del gobernador, que quiso votar como presidente de la corporación, cuando la ley lo prohíbe espresamente.

De «La Honra Nacional:»

Hasta los caballeros de las órdenes militares se niegan á jurar al rey, y antes que hacerlo consisten que se disuelva sus respectivas órdenes.

¡Bien! Luego dirán que tiene simpatías el duque de Aosta en España, cuando tales prueban de afecto recibe hasta de sus propios defensores.

Maria Victoria, la enferma de Alassio, hace siete días que entró en el período de la convalecencia, según se desprende de los telegramas oficiales que ha venido publicando la «Gaceta». La enfermedad presentó un carácter «sumamente grave» por espacio de veinticuatro horas: á las cuarenta y ocho, el peligro desaparecía y á las sesenta y dos se anunciaba la venida de la convaleciente.

Nosotros, que vamos acostumbrándonos á profundizar los arracanos de la diplomacia, apelamos á los fines del mes de marzo para responder del restablecimiento de aquella señora.

¡Entendeis, Fabio, lo que voy diciendo?...

Seccion Local.

Ayer mañana, vimos con sorpresa que se había duplicado la fuerza que en los pasados días se mandó á los colegios electorales, habiendo sido aumentada la de guardia-civil con otra de carabineros. Esta disposición deja entre ver un exceso de desconfianza por parte de la autoridad en los dos partidos de oposición, que se han conducido, con el mayor decoro y dignidad utilizando y poniendo en práctica, para el logro de sus deseos y el triunfo de sus arraigadas convicciones, todos los medios que pueden proporcionar la decencia la cultura y el decidido amor á la causa que defienden; sin que hayan hechado mano de la calumnia, de las coacciones, en una palabra, de las armas

reprobadas en toda lucha noble y leal.

El vapor correo MENORCA que fondeó en nuestro puerto ayer mañana, saldrá para Alcudia y Barcelona mañana lunes á la hora de costumbre.

El vapor MARIA saldrá de Barcelona para la Habana el día 15 del corriente; admite cargo y pasajeros y lo despachan los Sres. Planolit y Comp.

Del «Diario de Palma» del 10.—«Las noticias referentes al resultado de las votaciones de ayer en las afueras de esta capital que hemos podido adquirir son las siguientes:

En Son Sardina ganaron los católico-monárquicos por 49 votos que obtuvo don Jorge San Simón contra don Roque Bárcia que obtuvo 7.

En Son Serra llevó el triunfo también el mismo candidato.

De los pueblos del primer distrito de Palma no sabemos nada.

De los del segundo sabemos que en Santa Eugenia triunfó el candidato católico-monárquico que es el señor marqués de Campofranco contra una oposición insignificante; que en Marratxi y Santa Maria lo mismo; que en Sóller ganaron los republicanos por 250 votos; en Alaró y Sansellas los católico-monárquicos, por 174 contra 165 que obtuvo el señor Riutort en este último lugar y en Biniali el señor Riutort por 34 votos.

Del tercer distrito nos han referido lo siguiente:

En Valldemosa el triunfo del candidato católico-monárquico señor San Simón por 160 votos contra 7 monárquico-democráticos. En Esporlas lo mismo por 209 contra 12 monárquico-democráticos y lo mismo también en Buñola por 242 contra 2 monárquico-democráticos; en Establiments por 190 contra 5 también ministeriales; en Calviá por 91, y en Capdellá por 72 sin oposición en ambos lugares. En Andraitx triunfó el republicano señor Bárcia por 235 votos contra 145 que obtuvo el señor Monedero, 70 que obtuvo el señor San Simón y 10 el señor Ory.

En Inca obtuvo el triunfo el señor Navarro por 209 votos contra 78 católico-monárquicos.

En Manacor la candidatura de don José Quint Zaforteza católico-monárquico triunfó por 4095 votos contra 306 del señor Palou y Coll candidato ministerial y 287 del republicano Sr. Quetglas; y en Artá triunfó también la misma candidatura por 588 votos contra 206 de los republicanos, y 149 los monárquico-democráticos.

Estos son los datos que se nos han facilitado. No respondemos de su completa exactitud, mas creemos que si no son del todo ciertos no se alejarán mucho de la verdad. Así que tengamos mas noticias nos apresuraremos á ponerlas en conocimiento de nuestros lectores, deseosos de tenerlos al corriente de cuanto pasa en las actuales elecciones, que tanto ocupan la atención del público, durante estos días.

Escrita la relación que antecede hemos recibido la noticia de que en Felanitx la votación produjo el siguiente resultado:

D. José Quint Zaforteza católico-monárquico, obtuvo 550 votos.

La candidatura republicana, 363.
Y el señor Palou y Coll, ministerial, 274.»

De «El Isleño» del 10.—«Ayer mañana, á causa del mal tiempo no llegó el vapor «Menorca» á Alcudia, y por la tarde le vimos entrar en esta bahía.

El «Jaime II.» no salió para Valencia»

A continuación publicamos el programa

de las piezas que debe tocar, la banda de música del regimiento infantería de Toledo, en su misa de 12 y en el paseo. Final de la Opera «MARIA DI ROHAN» y el «CAPRICHIO», Mazurca, por Lopez. Id. y varios juguetes.

Relacion de los pasajeros llegados de Barcelona y Alcudia con el vapor-correo Menorca.

D. José Arguinbau y su madre; Pedro Riudevets; Jaime Nohet; Juan Cemellas; Mateo Terres; Juan Olives; Juan Coll; José Camps.

GRABADA.

De mi prima y mi postrera
Suele mi segunda última,
Cruzar las ardientes playas
Y las arenas incultas;
Persona joven indica
Ante primera segunda.
Mi todo es una ciudad
Que de importancia fué mucha,
Célebre por su constancia,
Célebre por su bravura.

M. V.

SOLUCIONES Á LA DEL DOMINGO ANTERIOR.

ROSAL.

Sres. que la han acertado: D. F. C. y N.—D. L. O. P.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Gregorio el Maguo doctor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA hoy se hace la visita á la Virgen de los Desamparados.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
10	76.3	15	11	84	4	2	N fresco.	0
11	76.9	13.7	8.3	79		10	NO	5

ULTIMA HORA.

Resultado del escrutinio verificado el último día de elecciones para diputados á Cortes.

	Candidatura		
	Católico conservadora.	Repubblica-na.	Ministerial.
Colegio 1.º			
Casas Consistoriales	20	101	48
Colegio 2.º			
Vicaria de S. Clemente.. . . .	10	5	8
Colegio 3.º			
Hospital de Caridad.. . . .	9	79	127
Colegio 4.º			
Villa Carlos.	3	22	30
Colegio 5.º			
Claustro del Carmen.	6	51	54
Colegio 6.º			
San Luis.	9	28	47
Ciudadela.. . . .	51	14	349
Total de votos.	108	300	349

NOTA:—De los demás pueblos de la isla no es sabe todavía su resultado.

SECCION DE ANUNCIOS.

Lotería nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 14 de marzo de 1871.

Constará de 15.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno distribuyéndose 675.000 pesetas en 741 premios, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	160.000
1. de	80.000
1. de	30.000
15. de 3000.	45.000
354. de 600.	212.400
369. de 400.	147.600
741	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espandan á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hamover n.º 12. Mahon 8 de marzo de 1871.—Juan Rodriguez.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Se ha reparado el número 7 de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, correspondiente á la tercera semana del mes actual. Dicho número lleva, entre otros muchos y variados dibujos de modas, uno muy notable que ocupa toda la página primera, y representa cinco elegantes trajes de primavera. En la parte literaria figura, además de varios artículos, una leyenda morisca.

Acompaña al mencionado número 7 una hoja de patrones y un figurin iluminado.

Hemos recibido el número 8 de «La Moda Elegante Ilustrada,» periódico de señoras y señoritas. Dicho número se compone de 34 dibujos de varias clases, entre los cuales son de notar una preciosa zapatilla bordada y 5 modelos de peinados de última moda. Su parte literaria comprende, á más de diversos artículos y la continuacion de la interesante novela «El Martirio de una madre,» la revista general que con el título de «Cartas madrileñas» escribe el marqués de Valle Alegre y que tanto llama la atención en los círculos aristocráticos de la corte.

Acompañan al referido número 8 un figurin iluminado y una pieza de música para canto y piano, letra del festivo poeta don Manuel del Palacio y música del acreditado compositor señor Nuñez-Robres.

VINOS GENEROSOS, SUPERIOR CALIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Madera, Jerez, y Jerez muy superior.



Plaza de la Constitución núm. 6.

AÑO XXX.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPARTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patrones en tamaño natural.

Un año. pesetas 40
Seis meses. » 20
Tres meses. » 11.25
Un mes. » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.

Un año. pesetas 30
Seis meses. » 16.25
Tres meses. » 8.75
Un mes. » 3

Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 10.50
Tres meses. » 5.50
Un mes. » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patrones.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 8
Tres meses. » 4.25
Un mes. » 1.50



EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO.

Por un año. 12 pesos fuertes. Seis meses. 7 pesos fuertes.

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS.

Por un año. 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

MUSEO UNIVERSAL.

Esta reciente publicacion pertenece á la empresa de «La Moda Elegante Ilustrada,» y por tanto, las personas que adquieran una y otra obtendrán un 25 por 100 de rebaja en el precio de la primera. LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA es un periódico que en el poco tiempo que cuenta de existencia ha logrado captarse las simpatías del público ilustrado, hasta el extremo de haber tenido que reimprimir por dos veces los primeros números. Sus precios son los siguientes,

EN MADRID.		EN PROVINCIAS.		EXTRANJERO.	
1 año.	pesetas 30	1 año.	pesetas 35	1 año	francos 40
6 meses.	16	6 meses.	18	6 meses.	22
3 meses.	8	3 meses.	10	3 meses.	12

Se suscribe en esta imprenta

D. JUAN TENORIO

Novela dedicada á

Don José Zorrilla.

La obra constará de dos tomos, cuyo valor total será de 40 Reales.—Se admiten suscripciones en esta imprenta.

VAPO-CORREO

MENORCA.

Saldrá el lunes á las ocho de la mañana para Alcudia y BARCELONA.

Admite cargo y pasajeros y lo despacha Don Juan Taltarull calle del Progreso núm. 26

Mahon:—Imp. de M. Parpal,—Bastion, 39.